

## Die Hundeklasse:

In den Klassen 5 und 6 (Erprobungsstufe) hat Ihr Kind an der Albert-Schweitzer-Schule die Möglichkeit, die „Hundeklasse“ zu besuchen. Der Unterricht dieser Klasse unterscheidet sich von dem der anderen Klassen durch die Anwesenheit und die Mitwirkung eines Schulhundes im Klassenraum. Die Schülerinnen und Schüler dieser Klasse nehmen zudem an der **Schulhunde-AG** teil, in der sie den richtigen Umgang mit dem Hund im Speziellen und Tieren im Allgemeinen erlernen dürfen. Dadurch werden sie bestens vorbereitet auch im privaten Bereich Verantwortung für ein anderes Lebewesen zu übernehmen.

Die Teilnahme an der AG ist für die Kinder der Hundeklasse verpflichtend. Nach der Erprobungsstufe, also ab Klasse 7, dürfen die Kinder jedoch gerne freiwillig weiterhin die AG besuchen, um Wissen zu vertiefen und weiterhin Kontakt mit den Hunden zu halten.

Die Schulhunde werden an der ASS in den folgenden Fächern flexibel eingesetzt:

- Mathematik
- Politik
- Biologie
- Lions Quest



Die Fächer richten sich natürlich nach den Unterrichtsfächern der entsprechenden Lehrkräfte. Alle anderen Fächer werden in der Hundeklasse ohne die Schulhunde unterrichtet.

## Die Ausbildung der Schulhunde:

Die Schulhunde und deren Hundehalter bzw. Lehrkräfte sind in Zusammenarbeit mit einer Hundeschule ganz speziell für den Einsatz der Hunde in der Schule ausgebildet worden. Neben der bereits erfolgten Ausbildung wird kontinuierlich mit den Hunden und den Hundetrainerinnen in Schule und Unterricht trainiert.



## Albert-Schweitzer-Schule

Städtische Realschule Solingen  
Kornstraße 6  
42719 Solingen

tel 0212 - 599 - 640

fax 0212 - 599 - 6439

rs-albert-schweitzer@solingen.de

www.ass-solingen.de



Gestatten?  
**Susi**  
und **Leo**



Die Schulhunde der **ASS**  
Albert-Schweitzer-Schule

## Was ist ein „Schulhund“ überhaupt?

Ein Schulhund ist ein „Präsenzhund“. Er ist sozusagen „immer da“. Er läuft auch schonmal umher und sucht, schnüffelt oder nimmt Kontakt auf.

Der Schulhund verbringt jeden Tag regelmäßig Zeit im Klassenraum oder im Schulgebäude. Er gehört zum Schulalltag.

Der Schulhund ist für den Einsatz in der Schule gemeinsam mit der hundehaltenden Lehrkraft ausgebildet und wird nur an der Seite der Lehrkraft eingesetzt.



## Warum hat die ASS „Schulhunde“:

Unsere Erfahrungen bestätigen diverse Studien: Es zeigen sich viele positive Aspekte beim Einsatz von Schulhunden:

- ❖ Das soziale Klima in der Klasse verbessert sich.
- ❖ Die Schulfriedenheit wird gesteigert.
- ❖ Die Empathiefähigkeit wird geschult.
- ❖ Das Selbstbewusstsein wird gesteigert.
- ❖ Stresspegel und Ängste werden gemindert.
- ❖ Das Aggressionsverhalten nimmt ab.
- ❖ Der Blutdruck und Kreislauf werden stabilisiert.
- ❖ Das Allgemeinwissen zum Umgang mit Tieren erweitert und verbessert sich.
- ❖ Die Lust auf die Schule wird gefördert.

## Unsere beiden Strolche:

Beide Schulhunde der Albert-Schweitzer-Schule sind Tierschutzhunde, d.h. sie kamen nicht unmittelbar von einem Züchter zu ihren Besitzern, sondern wurden durch verschiedene Tierschutzverbände aufgenommen und gerettet. Beide sind lieb und interessiert - und durch ihre Ausbildung *echt gut erzogen*...



# Susi



Susi ist in erster Linie ein Labrador, und damit sehr genügsam und lieb. Welche sonstigen Rassen noch in ihr stecken, weiß man nicht so genau...

Susi wurde Mitte 2017 geboren und kommt aus der Türkei.

In Leo steckt deutlich mehr als ein Bordercollie, aber den merkt man ihm wirklich an... Leo wurde Anfang 2017 geboren und kommt aus Rumänien.



# Leo



Liebe Eltern,  
eine verbindliche Anmeldung zur Hundeklasse kann leider nicht erfolgen. Wenn Sie allerdings ausschließen möchten, dass Ihr Kind in die Hundeklasse geht (z.B. wegen einer Allergie), können Sie dies auf dem Anmeldeformular angeben. Ihr Kind wird dann nicht für die Hundeklasse berücksichtigt. Wir bitten um Verständnis für diese Regelung. 🐾

